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-Валерий Николаевич, вашей организации скоро
исполнится двадцать лет. Какие цели стави-
лись при ее создании? По каким направлениям

работаете сейчас? Но сначала объясните, почему вы-
брали такое название? 

- Панджшер в переводе с пушту - ущелье пяти львов.
Именно здесь контингенту наших войск пришлось по-
нести значительные потери в ходе афганской кампа-
нии. И те ребята, которые еще в советские времена сто-
яли у истоков создания нашей организации, участвова-
ли в операциях, проводившихся в этом ущелье. Пер-
вым председателем «Панджшера» был Михаил Лихо-
дей, позднее возглавивший Российский общественный
фонд инвалидов войны в Афганистане. Почетными
членами объединения являются Юрий Лужков и Вале-
рий Шанцев, Олег Толкачев и Владимир Ресин. К нашей
организации в той или иной мере причастны свыше
трех тысяч человек. Это ветераны и инвалиды афган-
ской войны, проживающие в Южном административ-
ном округе, члены семей погибших. 

Главная наша уставная цель - обеспечение нормаль-
ных условий жизни и оказание возможной помощи и
поддержки ветеранам и инвалидам войны в Афгани-
стане, а также семьям погибших. За двадцать лет сде-
лано немало. Построены два жилых дома - в Ореховом
и Сумском проездах, в Ступине возведен дачный посе-
лок на 120 домиков. В ноябре 2000 года завершено
строительство реабилитационного комплекса с плава-
тельным бассейном. Для ветеранов боевых действий
открыли специализированный магазин, реализующий
продукты и товары широкого потребления по снижен-
ным ценам, организовали торговлю хлебобулочными
изделиями. Ежемесячную дотацию от нашей организа-
ции получают сейчас 76 инвалидов и 24 семьи погиб-
ших в Афганистане. 

В общем, «Панджшер» стал вторым домом для мно-
гих ветеранов. По сути дела, мы берем на себя часть го-
сударственных забот о тех, кто добросовестно выпол-
нил свой воинский долг. Эффект от нашей работы на-
лицо. Не случайно в 2001 году наше объединение было
отмечено почетной грамотой Мосгордумы за достиже-
ния в организации социальной и попечительской дея-
тельности в Москве.

- Насколько мне известно, частью вашей работы яв-
ляется и патриотическое воспитание молодежи...

- Совершенно верно. В Братееве под эгидой нашего
объединения уже десять лет действует клуб «Юный де-
сантник». Здесь прошли закалку и военную подготовку
около четырех тысяч ребят. Как раз сейчас очередная
группа отправляется в наш дачный поселок, где состо-
ится завершающий этап подготовки.

- Наверное, это важно и необходимо сейчас, когда
многие молодые люди тем или иным способом стре-
мятся избежать армейской службы. Что вы думаете об
этом?

- Вопрос преемственности лучших патриотических и
боевых традиций - в сущности важнейший для общест-
ва и страны в целом. Но сколько бы красивых слов ни
произносилось, самым мощным воспитательным фак-
тором служит отношение государства к ветеранам и ин-
валидам. Когда молодежь увидит, что заботой окруже-
ны не только участники Великой Отечественной войны,
но и люди, прошедшие Афганистан, Чечню, другие ло-
кальные конфликты, изменится в лучшую сторону от-
ношение к воинской службе.

- Все, о чем вы говорили выше, требует затрат, при-
чем немалых. Средства зарабатываете сами?

- Конечно. При этом не имеем практически никаких

льгот и послаблений, платим все налоги. Несмотря на
то что город выделяет определенные средства для ра-
боты с ветеранами локальных войн, мы их не видим, из
префектуры ЮАО не получаем ни копейки. В такой си-
туации мы рассчитываем на понимание со стороны
властей, которые могут помочь нам в создании условий
для нормальной экономической деятельности. К сожа-
лению, не всегда наши надежды оправдываются.

Вот только один пример. Почти десять лет неподале-
ку от клубного помещения «Панджшера» стоял наш то-
нар по продаже хлебобулочных изделий. Работал там
инвалид боевых действий в Афганистане вместе со
своей матерью. И вдруг принимается решение о новой
дислокации таких магазинов, в результате чего наш то-
нар закрывают. Доводы, приведенные управой района
Царицыно и префектурой в качестве обоснования та-
кой меры, выглядят, на наш взгляд, неубедительно. Но
и это еще не все! На месте нашего запрещенного тона-
ра появились два автоприцепа, где продаются в том
числе и спиртные напитки. Обслуживают эти точки гра-
ждане, скажем так, приехавшие с Кавказа. Как можно
расценить такое отношение к афганским ветеранам?
Что хочет сказать власть этими действиями? Получить
ясный ответ на эти вопросы нам пока не удается.

- То есть вам необходима реальная помощь. В чем
конкретно?

- Если говорить о нашем округе, то нужна поддерж-
ка префектуры ЮАО в плане организации мелкоопто-
вой торговли. Это один из немногих видов экономиче-
ской деятельности, которым могут заниматься наши
ветераны и инвалиды, учитывая состояние их здоровья
и положение семей. Много лет мы арендуем у города
помещение в районе Царицыно. На прилегающей к не-
му территории есть свободный пятачок, где мы могли
бы разместить свой магазин, на что необходимо лишь
разрешение властей. Спрашивается, почему бы не пой-
ти нам навстречу, коль скоро сама префектура не мо-
жет выделить средства на дополнительную поддержку
ветеранов-афганцев?

- И что, вы везде сталкиваетесь с таким отношени-
ем?

- К счастью, нет. Есть люди, которые понимают на-
ши заботы и проблемы. Добрые слова хочу выска-
зать в адрес управы района Орехово-Борисово Юж-
ное и ее главы Сергея Николаевича Титова. На терри-
тории воинской части в Ясеневе мы в свое время по-
ставили памятник погибшим в Афганистане. Сейчас
часть расформировывается, памятник надо перено-
сить, в чем нам активно содействует Сергей Никола-
евич. Надеемся, что памятник займет достойное ме-
сто у кинотеатра «Авангард». Находим взаимопони-

мание и в других властных структурах.
Так, большую помощь нам оказывает уп-
рава района Москворечье-Сабурово.

- Скажите, а каковы вообще, на ваш
взгляд, перспективы развития организаций,
объединяющих ветеранов Афганистана? Их
ведь несколько? Может быть, данное об-
стоятельство и создает трудности в обще-
нии с властью?

- Как раз об этом я и говорил, встречаясь
недавно с Юрием Михайловичем Лужко-
вым. На данный момент действуют «Боевое
братство» во главе с губернатором Москов-
ской области Борисом Громовым, Россий-
ский союз ветеранов Афганистана (РСВА),
руководит которым заместитель руководи-
теля фракции «Единая Россия» в Госдуме
Франц Клинцевич. Есть также общероссий-
ская организация инвалидов войны в Афга-
нистане, которую возглавлял Михаил Лихо-
дей. Вот три организации общефедерально-
го масштаба. И каждая из них хотела бы
иметь нишу для своей деятельности в Моск-
ве, что вполне естественно. Но легко понять
и проблему, встающую перед управами и
округами: просто невозможно распыляться
на всех. Кроме того, находятся нечистоплот-
ные люди, которые создают под маркой ве-
теранов Афганистана организации-одно-
дневки для достижения своих меркантиль-
ных целей. Они идут во властные органы с
требованием что-то им предоставить. Полу-
чив свое, они благополучно разбегаются.
Вот почему очень остро стоит вопрос о том,
чтобы создать такую систему организаций,
которая существует у ветеранов Великой
Отечественной войны. Когда достигнем
единства, ни главе управы, ни префекту уже
не придется ломать голову над вопросом,
иметь или не иметь дело с той или иной ор-
ганизацией. 

- Что-то мешает объединению?
- Принципиальных препятствий нет. Ду-

маю, что надо провести сначала конференции ветеран-
ских организаций в округах, а затем и в масштабах все-
го города. Общегородская конференция на демократи-
ческой основе должна выбрать правление - единый ор-
ган, который и будет представлять интересы ветеранов
Афганистана перед правительством города. Этот же ко-
ординирующий орган будет решать, как строить взаи-
моотношения с той или иной организацией. Должен
сказать, что Юрий Михайлович Лужков позитивно от-
несся к нашему предложению. Он обещал провести
встречу с ветеранами Афганистана после окончания
торжеств, посвященных юбилею Победы. Надеюсь, та-
кая встреча состоится.

Беседовал 
Петр ПОЛЫНОВ 

Встолице в восьмой раз про-
шла ярмарка вакансий для
подростков «Старт трудового

лета». Московский центр труда и
занятости молодежи «Перспекти-
ва» на этот раз объявил местом
сбора Детский музыкальный те-
атр им. Натальи Сац. 

... До начала ярмарки еще пол-
часа. Но уже вся площадь у театра
заполнена «безработными»
школьниками. Такое количество
жаждущих потрудиться я не виде-
ла ни на одной из «взрослых» яр-
марок вакансий. Кто бы мог поду-
мать, что большинство ребят (по
статистике, 60 процентов) хотят в
свои летние каникулы не отды-
хать, а работать! 

На первом этаже разместились
сплошные «Макдоналдсы», «Му-
му» да «Грабли»... Пройдя по ря-
дам, делаю вывод: в основном это
сфера обслуживания - кафе, рес-
тораны, доставка пиццы, магази-
ны... И вдруг читаю на «кабинке»:
«Добрые окна». Светлана Черка-
сова рассказала мне, что эта ком-
пания приглашает к себе подрост-
ков попробовать себя в качестве
монтажников и менеджеров. Сна-
чала ребят ждет бесплатное обу-
чение, потом трудоустройство и
хорошие деньги. Кстати сказать,
«Перспектива» выступает гаран-
том того, что каждый юноша или
девушка, устроившись на ярмарке
на работу, пройдет ликбез по тех-
нике безопасности, оформит все
необходимые документы и полу-
чит зарплату. 

...Не успели еще работодатели
разложить свои рекламные бук-
леты, как фойе наполнилось шум-
ной ватагой ребят. Вокруг каждо-

го столика тут же скопился народ.
Все подростки взялись дружно
заполнять какие-то бланки и анке-
ты.

- Сколько лет? Кем хотели бы
работать?

Это задают вопросы консуль-
танты из биржи занятости. И тут
же вылавливают вакансии из ком-
пьютерной базы данных. Я тоже
встала в очередь и спросила, есть
ли вакансии в сфере городского
хозяйства. Нашлось лишь предло-
жений пять по озеленению терри-

торий. И ни одной заявки от управ
или ДЕЗов. Неужели летом им не
нужны лишние руки? Или они ни-
чего не ведают про «Перспекти-
ву»?

Вот две подружки заполняют
какие-то бумаги прямо на широ-
ких лестничных перилах. Подхожу
к ним: «Девчонки, нашли что хо-
телось?» Света и Аня ответили,
что пока нет. И они здесь оставят
свое резюме. Надеются на «Пер-
спективу». 

Может быть, повезло вот этой
компании мальчишек? 

- Да мы возьмемся за любую
работу, лишь бы она была побли-
же к дому. Главное, чтобы плати-
ли тысяч пять-шесть, - услышала
я от старшеклассников. Погово-
рив еще с несколькими подрост-
ками, поняла, что они надеялись
на больший выбор. 

Я подошла к главному органи-
затору ярмарки, директору Мос-
ковского центра труда и занятости
молодежи «Перспектива» Леони-
ду Кравченко. И вот что услыша-
ла:

- Самая большая проблема -
нехватка работы для ребят. К со-
жалению, у нас представлен не-
большой спектр профессий. В ос-
новном работодатели предлагают
подросткам вакансии подсобных
рабочих, фасовщиков, курьеров.
Но мы выступаем здесь не только
как организаторы мероприятия,
но и в качестве работодателя. Ско-
ро в «Перспективе» будет тру-
диться около 5 тысяч юношей и
девушек в трудовых объединени-
ях молодежи. Юноши и девушки
смогут оказывать патронажные
услуги, займутся благоустройст-
вом и озеленением города. Под-

ростков ждут не только дворы,
площадки, территории учебных
заведений, но и городские парки.
Школьники вместе со взрослыми
примут участие в реализации про-
граммы «Мой двор, мой подъ-
езд». Мы активно сотрудничаем в
этом направлении с префектура-
ми ЦАО, САО, СЗАО. 

Несмотря на то что в нашем
банке 15 тысяч вакансий, пробле-
мы остаются. Подростки хотели
бы заниматься интеллектуальным
трудом. Желали бы находить ра-
бочие места, которые соответст-
вовали их будущей профессии. А
рынок труда предлагает им по су-
ти дела конкурировать со взрос-
лыми безработными. 

Так что девиз ярмарки «Прев-
рати мечту в реальность» пока во
многом остается мечтой.

Елена ВОЛКОВА

На интернет-сайте Банка Мо-
сквы жителям столицы с ию-
ня предоставлена новая ин-

формационная услуга. Суть ее в
том, что теперь в режиме on-line
(реального времени) можно от-
следить все начисления за жи-
лищно-коммунальные услуги
(ЖКУ), которые рассчитываются
информационно-расчетной систе-
мой ЕИРЦ.

- Информация на нашем сайте
будет обновляться в тот же день с
завершением расчета ЕИРЦ, - со-
общил «МС» заместитель началь-
ника отдела новых проектов и тех-
нологий департамента розничного
бизнеса Банка Москвы Дмитрий
Домарев. - Следовательно, в элек-
тронном виде эти данные могут
поступать к квартиросъемщикам
гораздо более оперативно, чем в
квитанциях ЕПД, рассылаемых по
почте. Новая информационная ус-
луга также поможет в контроле за
Банком Москвы тем москвичам,
которые поручили ему осуществ-
лять платежи за ЖКУ в безналич-
ном порядке.

По его словам, узнать ход всех
платежей и начислений москвичи
могут без какой-либо дополни-
тельной регистрации в сети Ин-
тернет. Для этого им нужно един-
ственно ввести номер собствен-
ного лицевого счета, присвоен-
ного ЕИРЦ.

Банк Москвы уже несколько
лет принимает непосредствен-
ное участие в развитии единой
информационно-расчетной сис-
темы столичных ЕИРЦ, которая
призвана стать основой даль-
нейшего реформирования ЖКХ.
В частности, банк разработал
технологию обработки плате-
жей в этой системе и ее методо-
логическое и договорное обес-
печение.

Сегодня Банк Москвы – фи-
нансовый оператор системы.
Обеспечивает прозрачность фи-
нансовых потоков ЖКХ. Плано-
мерно проводит работу по вклю-
чению в систему ЕИРЦ всех
групп потребителей. Что в ито-
ге? «Достигается существенно
более эффективная ценовая и
тарифная политика отрасли», -
говорит Дмитрий Домарев.

В настоящее время платежи
за ЖКУ москвичи могут опла-
тить в 448 почтово-банковских
отделениях. Или более чем в 300
банкоматах Банка Москвы. В те-
чение года банк обещает предо-
ставить всем своим клиентам
также возможность оплачивать
ЖКУ по Интернету. Получить
квитанцию за квартплату жители
Москвы могут на интернет-сайте
банка - www.mmbank.ru

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ЖИЛКОМУСЛУГА 
СТАНЕТ 
ВИРТУАЛЬНОЙ

ВВВВ    ««««ППППЕЕЕЕРРРРССССППППЕЕЕЕККККТТТТИИИИВВВВЕЕЕЕ»»»»    
НЕ ТОЛЬКО «ГРАБЛИ»

Памятник погибшим воинам-афганцам, у которого
мы сфотографировали Валерия Смирнова, скоро
займет место у кинотеатра «Авангард» в ЮАО.

ВОЙНА ЗАБЫТА, 
И ВОИНЫ 
ЗАБЫТЫ
Нет, не случайно эту войну назы-
вают забытой. Развал Союза,
многочисленные региональные
конфликты и, наконец, незажи-
вающая рана Чечни заслонили
собой афганскую эпопею. И так
повелось, что о людях, прошед-
ших Афганистан, мы теперь
вспоминаем только в связи с
очередной годовщиной вывода
советских войск из этой страны.
Чем живут сейчас организации,
объединяющие ветеранов и ин-
валидов той войны? Об этом мы
беседовали с председателем
действующего в ЮАО патриоти-
ческого объединения инвалидов
войны в Афганистане и воинов-
интернационалистов «Пандж-
шер» Валерием СМИРНОВЫМ.
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